

Les Frères de Saint-Gabriel au Canada

1888 - 1913

LES Frères de Saint-Gabriel, les bons frères à long manteau et à rabat bleu, si dévoués à l'enfance, ont célébré en famille, le 29 juillet dernier, dans l'église paroissiale du Sault-au-Récollet, le vingt-cinquième anniversaire de leur arrivée en Canada. C'est en effet dans l'été de 1888 que les Frères Louis-Bertrand, Augustin, Sylvère, Raoul, Jean-de-Prado, Herbland, tous encore, grâce à Dieu, pleins de vie et de zèle, furent envoyés de France à Montréal par leur supérieur-général, le très cher Frère Hubert, pour se consacrer, dans un orphelinat récemment ouvert, à l'éducation de petits abandonnés, et fonder le premier établissement entrepris jusqu'alors en territoire étranger par leur institut.

L'arrivée à Montréal de la petite avant-garde ne fit pas sensation. Les grands journaux ne l'annoncèrent point en première page par de grosses majuscules, et les passants, qui rencontrèrent sur leur chemin les nouveaux venus, ne les distinguèrent pas de la foule d'émigrants, que l'espoir d'un meilleur sort amène chaque année sur nos rives. Les Frères de Saint-Gabriel sont des humbles qui se dépensent à d'humbles tâches parmi les humbles et pour les humbles; ils s'épouvantent du bruit et de la réclame, et savent que le silence et l'obscurité sollicitent les concours divins. Ils s'installèrent à Montréal et commencèrent leur oeuvre, sans fracas de publicité, sans souci de notoriété, et leur oeuvre, leurs oeuvres, se sont multipliées et étendues, et il apparaît bien, à vingt-cinq années de distance, que le débarquement sur notre sol et la présence parmi nous depuis un quart de siècle de ces excellents éduca-